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创业分享会创业分享会

他投了十几个项目，只有一个趴下！
能赚钱的好项目是什么样的？来听听他的经验
见习记者 史旻

每年会有多少创业项目涌入宁波创业大赛？
——600余个。
这些项目中真正能落地运营的有多少？
——百分之五。
那能成功孵化、稳定运营的有多少？
——万里挑一。

以上就是邓建军给记者的答案。
近年来，各类创业创新大赛如雨后春笋一般出现在宁波，为宁波注入了年轻血液，也带来

了良好的创业创新氛围。然而，人们通常聚焦于台上年轻人的激情活力与项目的新奇，却很少
有人关注幕后那些在比赛项目成长过程中一次次提出建议与帮助的一群人。

宁波石成金投资管理服务有限公司的董事长邓建军就是在这群人中。事实上，他应该算是
宁波最早试图挖掘年轻人创业活力的“伯乐”之一。

本周六（9月8日），宁波石成金投资管理服务有限公司董事长邓建军将来到第三十一期东南
商报创业分享会的现场，欢迎创业者及对投资行业感兴趣的读者前来参加。

媒体人转行创业

邓建军一度是活跃在宁波大小事中的媒体人，明年就是他
来到宁波的第二十个年头了。

1999年大学毕业，江西籍的邓建军来到了宁波，成为人民
网驻宁波站的记者。

媒体的工作让他以最快的方式融入宁波的社会生活，多年来
也接触到了宁波这个城市里各色的人群与组织，并且，邓建军凭
借着自己的善谈与真诚，与之中很多人都保持着不错的关系。

其中就包括华茂集团如今的“掌门人”徐立勋。
当时，徐立勋作为创二代联谊会的会长，十分想让这个组

织发挥出作用，于是就有了这次小聚的由来。
邓建军也直言不讳：

“想要发挥作用，当然要根据资源和能力来做事咯！”
照他的话说，你们这群人有资本、有资源，新一代的年轻

人有想法、有技术，找一个平台把两个群体嫁接起来岂不是天
作之合？

徐立勋对这个想法颇为赞同，两人一拍即合，于是第一届
宁波大学生创业大赛就在这次小聚中有了雏形。

经过一年的筹备，2014年，宁波青年大学生创业大赛横空
出世，给一度沉寂的宁波创业土壤带来了不一样的养分。

也正是在这次“灵光一现”的有趣想法付诸实践的过程
中，邓建军隐隐约约感觉到自己“规规矩矩”的生活开始向一
个全新的方向偏离。

其实，从媒体人转行并不容易。
首先就体现在角色转换上。当记者的时候，邓建军其实就

是一个执行者，有任务时就认真干，遇上难题再不济还有后面
的领导顶着。现在出来单干，成为创业公司的最高负责人，所
有重大决策都必须自己做，并做好承担后果的准备，这点对于
邓建军来说是最难的。

其次就是要学会算账。做公司负责人，必须学会精打细
算，认清现金结构、业务结构，确保员工的工资无虞、企业收
入和支出平衡。每个月发工资的日子一度是邓建军最紧张的日
子，当财务将员工工资报表交给自己，只有看到公司账上现金
充沛，邓建军才会感觉心里放下了一块大石头。

邓建军也不由发出感叹：
“以前做记者的时候，采访很多的企业老总，总喜欢挖掘成

功的经验，现在才发现，成功是建立在一定的基础上的，而这
些基础的东西，在采访时，是被忽略的，也是企业家不会讲
的，创业之后才体会到，做一家企业太不容易。”

投资项目有门道

经手创业大赛的这些年，邓建军已
经看过了太多的创业故事，再结合自己
的经历，他对创业的艰难感同身受：

“人们常说创业九死一生，其实这还
是乐观的说法，创业是‘一将功成万骨
枯’，说是九十九死得一生也不为过。”

也正是因为如此，邓建军才对这些
年轻人的想法格外呵护，尽自己所能为
他们提供最全面的帮助。他在承办创业
大赛期间，便要求团队秉持创业者需要
什么就提供什么的宗旨，找最适合的创
业导师，找眼光最毒辣的投资经理人。

在这方面，邓建军有几近固执的坚
持。

邓建军在选择每个项目创业导师
时，有三个硬性的条件：一是行业相
近，二是公益性帮助，三是必须为成熟
企业的创始人。

而在选择大赛评委时，邓建军则坚
持邀请清一色的投资人，这一点在当时
也遭到了团队的异议——难道不应该有
政府领导评审来指明政策方向提高权威
性吗？不应该有学院派的教授代表技术
理论研究前沿吗？

——不行。邓建军还是给了一个笃
定的答案。

“技术是否先进和项目是否能取得市
场的成功是两回事！”这也是邓建军在参
与投资中得出的经验。

从记者转行到创业大赛承办方，再
发展到幕后投资者，这几乎是一个自然
而然的事情。这种几乎难以复制的角色
转变经历也让邓建军有了许多独到的见
解。

他发现，很多创业者对于市场的判
断还是太过稚嫩，有人觉得自己的技术
还不够尽善尽美，就迟迟不敢尝试进入
市场；有人觉得自己的商业模式太过简
单，只敢说说自己的想法而不愿实践
……

邓建军觉得这些想法都是太“书生
气”，技术会在市场的检验中不断适应改
进、简单的商业模式也会因为可操作性
强而获得良好的效益，这些都有丰富的
实践案例支撑。

“我目前投了十几个项目，只有一个
趴下了，证明我的眼光还是不错的。”提
到这个成绩，邓建军脸上带着一点得意。
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